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Ежегодно студенты БГМУ отдают 
дань подвигу советских солдат, при-

глашая ветеранов Великой Отечественной 
войны в стены Alma Mater.

Пожалуй, лучший спо-
соб заинтересовать 

студента в предмете – это 
добавить в образовательный 
процесс игровой момент. На-
пример, провести предметную 
олимпиаду.

Тринадцатого мая в Первом Москов-
ском государственном медицинском уни-
верситете им. И. М. Сеченова состоялась 
IV Всероссийская студенческая олимпиа-
да по хирургической стоматологии с меж-
дународным участием «Шаги к мастер-
ству». Наши студенты-кружковцы уже в 
третий раз с достоинством принимают 

у частие в 
конкурсе. В этом году честь БГМУ от-
стаива ли Полякова Ната лья и Крат 
Максим. Программа олимпиады вклю-
чала 5 конкурсов. Конкурс-приветствие 
участников, «Лучевая диагностика в 
стоматологии», «Анатомические осо-
бенности при проведении проводни-
ковой анестезии в челюстно-лицевой 
области»… Но са мыми сложными и 
интересными были, конечно, конкурсы 
практических навыков: «Ведение лунок 
после удаления зубов» и «Двухслойные 

методы устранения множественных ре-
цессий». Несмотря на то, что олимпиада 
длилась более 9 часов, время пролетело 
незаметно. Организаторы потрудились 
создать непринужденную обстановку: 

были предусмотрены ко-
фе-брейки и музыкальные 
паузы. 

Самым трудным, как 
всегда, было ожидание 
итогов. Но оно того сто-
ило: Максим Крат полу-
чил диплом «За волю к 
победе». 

Бла годарим кафедру 
хирургической стомато-
логии и кафедру топо-
графической анатомии 
и оперативной хирургии 
Первого Московского го-

сударственного медицинского универси-
тета им. И. М. Сеченова за теплый прием 
и ждем нового конкурса в 2017 году.

Александр РАЧКОВ, ассистент

Именно для них и была подго-
товлена концертная программа 
«Победа будет за нами!». Так 
с помощью песен и костюмов 
военных лет в фойе БГМУ была 
воссоздана атмосфера того не-
простого периода, который при-
шлось пережить нашим дедам и 
прадедам.

«Свою программу мы поста-
рались построить так, чтобы 
в нее вошли именно те песни, 
которые солдаты пели на при-
валах, в окопах; те, с которыми 
они шли в бой; те, с которыми их 

встречали с Победой, – расска-
зывает режиссер мероприятия 
Александра Гайдук. – Даже по 
форме подачи материал напо-
минал фронтовые агитбригады, 
которые своими выступлениями 
не давали падать духом бойцам». 

Так в исполнении коллекти-
вов студенческого клуба «Био-
лакт» и «ХамелеON», «Кантаре» 
и «Альтанка», «Медуница» и 
«Элеганс» на сцене прозвучали 
всем известные «Тучи в голу-
бом», «Смуглянка», «Тальяноч-
ка», а также частушки военных 
лет. К слову, у присутствующих 
ветеранов была возможность 

не только подпевать знакомые 
мелодии, но и вальсировать под 
знакомые ритмы вместе с участ-
никами концерта.

Главными же героями по сю-
жету стали новобранец Алеша 
Тапкин и солдат Тарас Мухин, 
которых сыграли студенты во-
енно-медицинского и педиа-
трического фак ультетов. По 
традиции были и приглашенные 

гости – бойсбенд «Неруш» (БГУ).
“Огромну ю благодарность 

хочется выразить всем коллек-
тивам, которые участвовали в 
мероприятии, а также профкому 
студентов и БРСМ за помощь 
в его организации”, – говорит 
режиссер праздника. 

Инна ЗАТУЛА,  
руководитель эстрадного объединения 

«ХамелеON» 

Кружко¢цы

Памяць сэрца

Песни  
Великой Победы



В рамках VI Республиканского фестиваля иностранных сту-дентов «Дни русского языка и белорусской культуры» проводится Республиканская олимпиада по русскому языку для ино-странных студентов, обучающихся в вузах Республики Беларусь. 

28-29 апреля на ка-
федре ортопедической 
стоматологии состоя-
лась внутривузовская 
студенческая олимпи-
ада по специальности.

В ней приняли участие 
студенты 3, 4 и 5 кур-

сов. Программа олимпиады 
включала 2 дня – учебный и 
конкурсный. В первый день 
состоялось открытие, на 
котором с приветственным 
словом выступили первый 
проректор, профессор С. В. 
Губкин, декан стоматологического факультета, доцент С. 
Н. Пархамович и зав. кафедрой ортопедической стомато-
логии профессор С. А. Наумович. Во время учебного дня 
студентам-олимпийцам были прочитаны лекции по наи-
более актуальным вопросам современной стоматологии от 
представителей ведущих стоматологических компаний на 
рынке Республики Беларусь. Людмила Карзова и Анастасия 
Попова, представители компании Denti (Sirona), выступили 
с лекцией “Настало время цифровой стоматологии", Иван 
Шутов, представитель компании Крамадент (MIS) прочитал 
лекцию «V-concept» – новый взгляд на кость», Федоров Миха-
ил, представитель компании «Топ Рэйт Имплантс», прочитал 
лекцию «Влияние выбора имплантата на предсказуемость и 
успех лечения», представитель компании 3M ESPE, ассистент 

кафедры ортопедической стоматологии Тюкова 
Екатерина выступила с лекцией «Варианты фик-
сации безметалловых конструкций». После этого 
выступил представитель компании GlaxoSmithKline 
Андрей Волоха с лекцией «Средства для фиксации 
и ухода за съемными зубными протезами», Олег 
Тарасов, представитель компании LACALUT, про-
читал лекцию «Традиции и инновации средств 
гигиены торговой марки LACALUT», после чего 
Дарья Колос, представитель Первого стоматологи-
ческого информационно-образовательного портала 

Belodent.org. выступила с заключительной лекцией «Сегодня 
– студент, завтра – врач. Поддержка талантливых студентов 
порталом BELODENT.ORG». После небольшого перерыва 
олимпийцы разошлись по лечебным кабинетам, где прово-
дились мастер-классы по предстоящим заданиям. Ассистент 

кафедры В. Г. Шишов проводил 
мастер-класс для третьекурсни-
ков по препарированию зуба под 
металлокерамическую коронку 
и изготовлению провизорной 
коронки по силиконовому ша-
блону. Для студентов четвертого 
курса за неделю до олимпиады 
был организован мастер-класс по 
работе в системном компьютер-
ном модуле CAD/CAM. Поэтому 
в первый день четверокурсники 
под руководством представителя 
компании Denti Шмарловского 

Дмитрия  сразу приступили к выполнению конкурсного 
задания. Для студентов пятого курса мастер-класс по из-
готовлению индивидуальной ложки, установке слепочных 
трансферов на модели, шинированию их и получению оттиска 
открытым способом проводил ассистент кафедры Е. В. Шнип. 

Во  второй день, после определения порядка работы, 
студенты принялись за работу. Вначале они должны были 
выполнить теоретическое задание – ответить на 50 тест- 
контрольных вопросов, после чего переходили в лечебные 
кабинеты и приступали к выполнению практических заданий. 
На олимпиаде царила увлеченная, дружная и  доброжелатель-
ная атмосфера. Студенты могли общаться с преподавателями 
кафедры, задавать любые вопросы, профессионально расти. 
В отдельной аудитории был накрыт сладкий стол, за которым 
участники могли в любой момент подкрепиться. Оценку вы-
полненных заданий осуществляло строгое и компетентное 
жюри, в состав которого входили практически все препода-
ватели. Работой отдельных подразделений жюри руководили 
следующие преподаватели:  теоретическая часть – профессор 
И. И. Гунько, практическая часть – профессор С. В. Ивашен-
ко, практическое задание на 3 курсе доцент Ю. И. Коцюра, 
практическое задание на 4 курсе доцент П. Л. Стожаров, 
практическое задание на пятом курсе доцент С. С. Наумович. 

Все олимпийцы прекрасно справились с постав-
ленными задачами. Призовые места распределились 
следующим образом: 3 курс: 1 место – Бычук Владис-
лав, 2 место – Круковский Денис, 3 место – Лихтарович 
Кристина; 4 курс: 1 место – Жуков Александр, 2 место 
– Радкевич Николай, 3 место – Лукьянович Анна; 5 
курс: 1 место – Селицкая Александра, 2 место – Шестак 
Анжелика, 3 место – Разоренов Александр.

Все участники олимпиады получили призы и ценные по-
дарки от спонсоров. Победители получили сертификаты на 
поездки в Германию в обучающий центр Sirona в г. Бенсхайм, 
в обучающий центр Ivoclar Vivadent в г. Эльванген, а также 
на стоматологическую выставку в г. Кельн. Также получили 
сертификаты на покупку стоматологической продукции, на-
боры материалов, инструментов, книги. Абсолютно все – и 
участники, и члены жюри, и гости получили заряд позитива, 
бодрости и хорошего настроения!

Семён НАУМОВИЧ, профессор, зав. кафедрой ортопедической 
стоматологии,  

Андрей КУВШИНОВ,  
доцент кафедры ортопедической стоматологии

Надёжный помощник 
в учёбе и жизни

В нашем университете первый тур 
олимпиады  проходил с 28 марта по 12 
апреля на кафедре белорусского и русско-
го языков. Второй тур будет проходить в 
БГУ в мае. Общая тема олимпиады – «Рус-
ский язык – путь к знаниям».

Университетский тур состоял из двух 
этапов: письменная работа и участие в 
конкурсе чтецов. Иностранные учащиеся 
ПО излагали текст «Детский врач» и рас-
суждали, какими качествами необходимо 
обладать настоящему врачу. Изложение 
с элементами сочинения – нелёгкая за-
дача для слушателей ПО, однако многие 
справились с ней успешно. Иностранные 
студенты 1-3 курсов писали сочинение на 
тему «Русский язык в моей жизни». Ребята 
имели возможность написать о том, что 
их волнует, что они чувствуют. Студенты 
рассказали о своём первом знакомстве с 
русским языком: «Несколько лет назад я 
начал играть в игру Worldoftanks и стал ин-
тересоваться историей Советского Союза, 
так я познакомился с русским языком» (Чу 
Шияо, гр. 133); «Первое слово, которое я вы-
учил на русском языке – «новости», потому 
что мой отец каждый день смотрел новости 
по телевизору, хотя и ничего не понимал» 
(Халлыев Дияр, гр. 307); «Моя мама говори-
ла, что слово «самовар» – русское слово, и 
что самовары делают в России. Значит, я с 
детства знакома с русским языком» (Касра 
Назари, гр. 279); «Мои родители и сестра 
жили в Беларуси. Я училась во Вьетнаме. Я 
увидела книгу сестры и захотела прочитать 
ее. Мне было очень интересно. Я думаю, я 
уже тогда полюбила русский язык» (Чан Ны 
Зуен Хонг, гр. 133); «Русский язык в моей 
жизни, как сон  и большой сюрприз, потому 
что я думала, что во всём мире учат только 
английский язык» (Фавоур Абасифреке 
Акпакокпо, гр. 141); «Когда я узнал, что буду 
изучать русский язык, я очень разволно-
вался, но на первом уроке русского языка 
я увидел нашу учительницу, она с улыбкой 
поздоровалась с нами …» (Бутораб Мехди, 
гр. 177). Ребята писали, как они изучали 
русский язык: «Сначала мне было очень 
трудно, потому что я не могла выразить 
свои мысли или спросить всё, что меня ин-
тересовало. Я начала запоминать 20 слов из 
словаря каждый день, читать разные жур-
налы, смотреть на русском языке мульт- 
фильмы «Маша и медведь», и при этом я 
никогда не забывала делать домашнее за-
дание по русскому языку!» (Сарантунгалаг 
Зоригтбаатар, гр. 301). Многие писали о зна-
чении русского языка в их жизни: «Русский 
язык изменил мою жизнь: я могу учиться, 
общаться, жить в Беларуси, и даже когда я 
поеду на конференцию в другие страны, 
я смогу общаться с коллегами на русском 

языке» (Мехралиан Хамидреза, гр. 183). 
Наши студенты утверждают, что русский 
язык будут учить их дети: «Я обещаю, что 
первый язык, который мои дети должны 
будут выучить, – это русский язык, потому 
что он богатый» (Шехад Мохамед, гр. 133). 
Некоторые писали о том, что знание рус-
ского языка помогло им совершить добрые 
дела и оказать помощь русским туристам 
у себя на родине. Такие сочинения носят 
личностный, индивидуальный характер, 
их язык выходит за пределы учебных штам-
пов. Ребята имели возможность свободного 
изложения мыслей, что придало работам 
эмоциональный настрой.

В процессе преподавания русского 
языка проявляется определённая зако-
номерность – высокому уровню владе-
ния устной речью обычно способствует 
высокий уровень владения навыками 
письменной речи. Именно поэтому ав-
торы лучших письменных работ стали 
участниками конкурса чтецов. Для этих 
ребят русский язык стал надёжным 
помощников в учёбе и жизни. Перед 
членами жюри, в состав которого вошли 
члены оргкомитета университетской 
олимпиады, стояла нелёгкая задача: 
выявить 6 самых способных и хорошо 
знающих русских язык учащихся, ко-
торые будут защищать честь нашего 
университета во втором туре олимпиады 
в БГУ. 600 иностранных студентов из 30 
вузов нашей страны будут участвовать в 
заключительном этапе Республиканской 
олимпиады.

Данное мероприятие создаёт мо-
тивацию овладения русским языком, 
помогает выработать у учащихся и сту-
дентов осознанное отношение к учёбе, 
использует языковую среду для повы-
шения эффективного обучения, само-
реализации, самоопределения личности 
учащихся. Олимпиада – это конкурс, 
где язык одновременно является пред-
метом состязаний и средством единения 
участников. Для преподавателей кафедры 
олимпиада представляет значительный 
профессиональный интерес: в её ходе 
проявляются достижения и недостатки 
в преподавании русского языка, выявля-
ются возможности учащихся.

Татьяна САМУЙЛОВА, ст. преподаватель, 
Анастасия ДЕРУНОВА, доцент

Я только раз видала рукопашный,
Раз наяву. И тысячу – во сне.
Кто говорит, что на войне не страшно,
Тот ничего не знает о войне. 

Ю. Друнина, 1943

Чем дальше от нас война, тем 
больше осознаем мы величие 

народного подвига. И тем больше – цену 
Победы. Миллионы людей отдали жизни 
за то, чтоб мы могли любоваться мирным 
небом, наслаждаться спокойной жизнью 
и просто – жить. А сколько искалеченных, 
изломанных судеб! Сколько  несостояв-
шихся счастий, сколько слез пролито, 
сколько горя пришлось перенести! Каким 
мужеством и силой духа обладает наш 
народ, который смог преодолеть голод, 
холод и безграничные страдания воен-
ного времени?!

Я, как и мои ровесники, не знаю 
войны. Не знаю и не хочу войны. Но 
ведь ее не хотели и те, кто погибал, не 
думая о смерти, о том, что не увидят 
больше ни солнца, ни травы, ни листьев, 
ни детей. В каждой семье передают 
из поколения в поколение истории о 
жизни прабабушек и прадедушек во 
время Великой Отечественной войны. 
Студенты 261 группы фармфака также 
рассказали несколько историй о своих 
родственниках.

Ольга Карпенко рассказала о своем 
прадедушке — Дрантусове Алексее Ива-
новиче: «Война застала его в Белостоке, 
где он был командиром стрелкового 
взвода. После тяжелого боя ему, ранено-
му, и оставшимся в живых солдатам его 
взвода пришлось отступать. Во время 
отступления он видел много погибших 
мирных жителей, среди их заметил и 
темноволосую беременную женщину, по-
хожую на его жену. Он не смог убедиться, 
точно ли это  была она, и до 1944 года, пока 
не освободили Беларусь, считал, что его 
жена и еще не родившийся ребенок по-

гибли в первые дни 
Великой Отечествен-
ной войны.

При отст у п ле-
нии моего прадеда 
и его бойцов взяли 
в плен свои же со-
ветские солдаты и 
даже хотели расстре-
лять как вражеских 
диверсантов, забро-
шенных в тыл. Но, 
к счастью, вовремя 
разобрались.

Алексей Ивано-
вич в свои 23 года стал 

командиром партизанского отряда имени 
Будённого, партизанской бригады имени 
Кирова, которая действовала в лесах 
Минской области в районе городов Чер-
вень и Пуховичи. Партизаны наносили 
удары врагу, подрывая железнодорожные 
пути. В книге «Костры партизанские», 
которую написал друг моего прадедушки 
Михаил Михайлович Джагаров, расска-
зывается о борьбе партизанского отряда, 
которым руководил мой прадедушка, и о 
других партизанских отрядах, о деятель-
ности подпольщиков на оккупирован-
ной  немецко-фашистскими войсками 
территории. 

Дрантусов Алексей Иванович был 
награжден орденом «Красной Звезды», 
орденом «Отечественной войны» и 
медалями «Партизан Отечественной 
войны», «За победу над Германией».

После освобождения Беларуси от 

немецко-фашистских захватчиков мой 
прадедушка остался в Минске. Слу-
чайно он встретил брата своей жены 
и узнал, что она жива и теперь вместе 
с маленьким сыном (моим дедушкой) 
вернулась из эвакуации в свой родной 
город Борисов. Алексей Иванович пере-
ехал к своей семье. Он работал на заводе 
гидроаппаратуры сначала фрезеровщи-
ком, затем начальником цеха. Работал 
добросовестно. Его фотография висела 
на доске почета. Прадедушка был всегда 
очень скромным, не любил вспоминать 
о тяжелых военных годах. 14 марта 1972 
года моего прадедушки не стало…

На шоссе Могилев-Минск около 
города Червеня стоит на постаменте 
пушка. Этот памятник поставлен в бла-
годарность партизанам, освобождав-
шим город Червень. На мемориальной 
доске, рядом с фамилиями командиров 
партизанских отрядов, есть и фамилия 
моего прадедушки – Дрантусова Алек-
сея Ивановича».

О своей прабабушке рассказала 
Юлия Айзенман: «Мою прабабушку зва-
ли  Песя Лейзеровна Гарцман. До войны 
она вместе со своим мужем и маленьким 
сыном жила у своих родителей. Семья 
у них была большая — много братьев 
и сестер. Когда война началась, ее муж 
сдавал сессию в Ленинграде. Зная, что 

его отправят на фронт, Песя Лейзеровна 
поехала к мужу в Ленинград, чтобы по-
прощаться с ним. Она не знала, где ока-
жется после Ленинграда, не знала, что 
брать с собой, много ведь и не возьмешь, 
только самое необходимое. По совету 
своей матери, прабабушка взяла тазик. 
Тазиком этим пользовался весь вагон 
— в нем и мылись, и стирали. Ночью в 
нем спал маленький сын прабабушки.

После прощания с мужем ее отпра-
вили с сыном в эвакуацию в российский 
город Йошкар-Ола. Там селили в большие 
обеспеченные дома. Ее с сыном хозяин 
дома поселил в маленькую каморку, 
которая до этого служила у него склад-
ским помещением. В каморке было очень 
сыро, а из мебели была только кровать и 
маленькая тумбочка. Света тоже не было. 
Ей рассказали, как сделать лампадку из 
картофельного кружка, в который про-
совываешь фитилек из ваты, смоченной 
в керосине. Ночью, чтоб сыну не было 
страшно, прабабушка немного поджигала 
такую лампадку.

Каждый день Песя Лейзеровна ходи-
ла на работу на завод. Сначала вручную 
этот завод восстанавливали, потом на 
нем изготавливали что-то для фронта. 
Сын ее все время выбирался из каморки 
и воровал у хозяина яйца куриные. Хо-
зяин установил крючок на дверь, чтобы 
ребенок не мог выйти из комнаты.

Через пару месяцев пришла похо-
ронка на мужа прабабушки. Она весь 
день проплакала, потом встала и сорва-
ла крючок с двери, подошла к хозяину 
и сказала: «Не сметь обижать сироту!!!» 
После чего хозяин больше их не трогал. 

После войны прабабушка вернулась 
домой в Бобруйск. В их доме жили 
чужие люди, всю семью расстреляли. 
Только два брата вернулись с фронта».

Каждая из таких жизненных исто-
рий наполнена мужеством, силой чело-
веческого духа и одновременно — горем 
и слезами. 

Только благодаря нашим праба-
бушкам и прадедушкам каждый год в 
Беларуси  9 мая отмечают День Победы. 
Празднования начинаются с церемонии  
возложения венков и поздравления вете-
ранов. Проходят культурно-массовые ме-
роприятия, парады, концерты с песнями 
военных лет. Дата 9 Мая наполняет сердца 
гордостью за подвиг многонационально-
го советского народа, выигравшего битву 
с фашизмом, и печалью.

Елена БУРЛО, студентка фармфака

О семейных  
ценностях

Двадцать седьмого апреля ку-
раторами кафедры иностранных 
языков была организована встре-
ча первокурсников стомфака с 
психологом Татьяной Сергеевной 
Финской.

На этой встрече были представле-
ны интересные факты о психо-

логии семьи, а также студенты получили 
много новой полезной информации о 
ценностях семейной жизни.

Семья всегда занимала одно из важ-
нейших мест среди ценностей челове-
чества. Это и понятно, поскольку все 
люди на разных этапах своей жизни так 
или иначе связаны с семьей, ведь она – 
естественная и неотъемлемая часть нас. 
Каждому человеку важно иметь семью, 
свой дом. Семья – это крепость, спасение 
от трудностей, опора и поддержка, за-
щита от жестокого мира. Крепкая семья 
дарит тепло, уют, спокойствие. Ведь дома 
нас окружают родные люди, которые 
нас любят, понимают, те люди, которые 
всегда готовы прийти на помощь. Счаст-
лив тот, кто родился и вырос в дружной 
семье.  В семье должна царить любовь 
друг к другу, об этом знает каждый. Но 
необходимо и понимание, терпение, 
уважение, готовность выслушать и по-
мочь – советом или делом. Нужно быть 
готовым пожертвовать ради семьи своим 
временем, желаниями. Необходимо чув-
ствовать ответственность перед близ-
кими, уделять им должное внимание. 
Семья может стать по-настоящему креп-
кой, когда проходит испытание временем, 

так как жизнь не бывает безоблачной, и 
каждая семья проходит испытания на 
прочность. В настоящей семье проблемы 
решаются сообща, с бедой справляются 
вместе. Та семья, где живёт искренность, 
верность, единодушие, где чувствует-
ся сильное плечо, прочна и надёжна.  
Что такое для человека семья? Это, в пер-
вую очередь, дом, в том его понимании, 
когда он полон родных и любимых людей, 
где можно найти успокоение и поддерж-
ку, где тебя все любят и заботятся о тебе. 
Это фундамент, на котором строится 
вся жизнь. Все мы рождаемся в семье, 
а вырастая, создаем свою собственную. 
Так устроен человек, и такова жизнь. 
Семейные ценности – это отношение че-
ловека к человеку, полное любви и забо-
ты. Мужчина и женщина, создавая союз, 
вносят в него каждый свое, и все это дает 
основу семейных отношений, создаёт ат-
мосферу, в которой будут расти их дети. 
Если каждый человек – это маленький 
элемент мозаики, то семья – это неверо-
ятный и прекрасный витраж, созданный 
с любовью и заботой, и у каждого он свой, 
особенный. Порой удивительно, какие 
шедевры получаются у совершенно раз-
ных по своей натуре людей. Возможно, 
для того, чтобы понять это искусство, 
стоит попробовать это самому?

Психолог рассказала о различных 
особенностях психологических типов 
мужчин и женщин и о возможных по-
следствиях союза тех или иных психо-
типов между собой. Эта встреча помогла 
нам понять, что создание семьи – дело не-
простое, как может показаться на первый 
взгляд. К выбору спутника жизни нужно 
подходить сознательно.  

Галина МИТЕРЕВА, Ирина АБЕДКОВСКАЯ, 
кураторы

Алiмпiяды

Незабыўнае

Мужеству 
верность 

храня





Ю б и л я р ы  мая

На днях состоялось под-
ведение итогов Универсиа-
ды за прошлый год. Спорт

Вiншуем!

С И К О Р С К И Й 
Анатолий 
Викторович – 
ректор 
Белорусского
государственного
медицинского
университета

ЛАБЗО 
Станислав 
Сергеевич – 
доцент 
кафедры 
общественного 
здоровья 
и здравоохранения

В своей подгруппе мы заня-
ли 2-е место, уступив лишь 

ВитГТУ. Подсчёт очков в обще-
командном первенстве осущест-
влялся по лучшим результатам 
университетов в 11 олимпийских    
и 4 неолимпийских видах спорта. 
Наибольшее количество очков 
мы набрали в универсиадах по 
биатлону (46.2), по  лыжным 
гонкам (42), по плаванью (37,95), 
по настольному теннису (37,95), 
по спортивной аэробике (36), по 

пляжному волейболу среди жен-
щин (35,48), по зимнему многобо-
рью (33,75) и по шахматам (33,75). 
Также в зачёт вошли команды по 
спортивному ориентированию, 
по легкоатлетическому кроссу, по 
пляжному волейболу среди муж-
чин, по баскетболу среди жен-
щин, по футболу среди женщин, 
по вольной борьбе (мужчины), по 
дзюдо (мужчины) и по гандболу 
(женщины).

Лыжная команда БГМУ, уча-
ствующая в Республиканских 
универсиадах по биатлону, лыж-
ным гонкам, зимнему многобо-
рью, неизменно занимает высокие 
места, а это вносит значительный 
вклад в общие спортивные ре-
зультаты университета. Команда 
большая, дружная, сильная, во 
многих смыслах даже профессио-
нальная. Где интерес к спорту для 
многих ребят появляется только 
в университете, а остаётся на всю 
жизнь. 

Подробнее о команде нам рас-
скажет студент 5 курса фармфака, 
член сборной команды БГМУ 
по лыжным гонкам Боровский 
Артур.

– Даже не знаю с чего начать… 
В школе занимался парусным 
спортом, греблей, хоккеем, бегом, 
о лыжах даже не задумывался. А 
тут предложили попробовать, 
увлекся, получилось, а сейчас 
без лыж не могу. У нас так пол 
команды: до университета по-
нятия о лыжах не имели, а сейчас 
по первому разряду бегут. И это, 
мне кажется, главная наша по-
беда. Все мы полюбили спорт, и 
теперь он нас будет сопровождать 
в течение всей жизни, заботиться 
о нашем здоровье, поддерживая 
жизненный тонус и настроение. А 
еще спорт – очень хороший учи-
тель: он закаляет волю и характер.

– Все мы – это кто? 
– Все мы – это большая лыж-

ная семья. В первую очередь, это 

люди, которые нас тренируют 
и мотивируют: главный тренер 
(с 1986 г.) Садовский Н. И. и 
Ильюшкин А. П., в прошлом – 
тренер женской  молодёжной 
сборной РБ по лыжам, Казак 
В. В. (тренер по стрельбе). Ну а 
далее спортсмены: Алесиенок 
Сергей (лечфак, 6 курс), Брашевец 
Михаил (военмед, 3 курс), Боров-
ский Артур (фармфак, 5 курс), 
Щербинский Илья (военмед, 2 
курс), Жибуль Алексей (лечфак, 2 
курс), Кокочинский Михаил (ПО) 
и наши девчонки:  Шишло Мария 
(фармфак, 3 курс), Муравская 
Мария (лечфак, 5 курс), Гилевич 

Диана (педфак, 6 курс), Корзун 
Нина (лечфак, 2 курс), Лойко 
Ольга (лечфак, 4 курс), Юшкевич 
Екатерина (лечфак, 2 курс) и др. 

Спортсмены-лыжники, кото-
рые уже выпустились, тоже от-
носятся к нашей «лыжной семье»: 
Найденок (Старостина) Анастасия, 
Панькова Надежда, Голубович 
Паша, Мильто Миша, Макаров 
Юра, Брызгунов Андрей, Кунаш 
Наталья, Милевский Михаил и др. 

Наши именитые лыжники-вы-
пускники: Смоляков А. Л. (РНПЦ 
Кардиология, кардиохирург), 
Азарко (Лобачевская) О. С. (канд. 
мед. наук, акушер-гинеколог), 
Ширко Д. И. (канд. мед. наук, 
полковник, начальник кафедры 
военной гигиены БГМУ), ну а 
если еще выше – Шевчук В. Е. (зам. 
министра здравоохранения), 
пару раз с нами тренировался, 
Жаворонок С. В. (профессор ка-
федры инфекционных болезней), 
приезжал поддерживать нас на 
соревнованиях и пару раз с нами 
тренировался. И на этом список 
не заканчивается…

– И все-таки, какие результа-
ты  сезона 2016?

– Если хотите, можете взять 
протоколы в спортклубе, а если 
своими словами, то сезон очень 
удачный. Лыжные гонки: мы так 
высоко еще не поднимались – 5 
место в общекомандном заче-
те. Девочки в эстафете вообще 
бронзу взяли – такого раньше 
не было. Должны кандидатов в 
мастера спорта присвоить.  Даже 
БГУ обошли.

Многоборье тоже хорошо – ше-
стые. Стреляли, девочки отжима-
лись, а мальчики подтягивались, 
прыгали в длину с места и гонку 
на лыжах бежали. Девчонок на 
отжимании конкретно засудили, 
пару человек стрельбу завалили, а 
кое-кто в контактной гонке выле-
тел с трассы. Если бы не эти проис-
шествия, возможно были бы выше. 

Биатлон 
уже похуже 
– подвела 
стрельба – седьмые, рассчитыва-
ли на большее. Кое-кто стрелял 
точно, но очень медленно, а кто-то 
быстро, но мазал 4-5 раз. Сложный 
вид – надо работать над стрельбой. 

– А как раньше выступали? 
– Запомнился мой первый се-

зон. На многоборье были пятыми, 
причем до второго места не хвати-
ло 40 очков, а у нас – 2610. Призна-
юсь честно, очень обидно. Тогда у 
нас очень сильная команда была, 
особенно девочки: Настя Найде-
нок – вторая в личном зачете, а 
Надя Панькова – пятая. Потом 
результаты были «средние»: 6-8 
места. За несколько лет команда 
усилилась новыми ребятами. 
Вот в этом сезоне мы опять были 
очень сильны.

– Учеба в медуниверситете 
сложная: регулярные коллоквиу-
мы, строгий контроль знаний на 
каждом предмете, отработки 
пропущенных занятий и т.д. А 
сколько времени остается на 
лыжи?

– На спорт времени на самом 
деле уходит много. В разгар сезона 
зимой бывает 4-5 тренировок в не-
делю – это часов 20 с учетом сборов 
и отдыха. 

– Как удается совмещать 
учебу и спорт, не мешают ли они 
друг другу? Есть ли  какой-нибудь 
«секрет», как вы все успеваете?

– Секрет? Да нет никакого се-
крета (смеется). А если серьезно, 
тут все просто: лучший отдых от 
интеллектуальной работы – это 
физическая нагрузка. Отучился, 
потренировался, сделал домаш-
нее задание, потом сон. Вот и 
весь режим.

 Сборы, соревнования – это, 
конечно, в ущерб учёбе, после от-
рабатываем. С отработками про-
блем нет.

– И в завершение что пожела-
ете тем, кто только  поступает 
в БГМУ и стоит перед выбором, 
чем заниматься?

- Скажу так, нужно постоянно 
двигаться, для здоровья это очень 
важно. А если интересен спорт, 
всё пробовать, искать свой вид. 
Ведь когда занимаешься тем, 
что не нравится, и результатов 
хороших не будет. Я все 5 лет 
студенческой жизни занимался 
лыжным спортом (и не только). 
Бывало, не все шло гладко: то 
болезнь выводит из строя, а по-
рой наоборот – слишком себя 
загоняешь. Тренироваться нужно 
с умом, грамотно. Под чутким 
руководством специалиста или 
опытного спортсмена. Для тех, 
кто хочет заниматься спортом на 
высоком уровне, лыжная секция 
БГМУ подойдет. 

Подготовила Анастасия ЕФИМЧИК 

В рамках LXX Международ-
ной научно-практической 

конференции студентов и моло-
дых учёных «Актуальные про-
блемы современной медицины и 
фармации – 2016» нам была предо-
ставлена возможность посетить 
различные мастер-классы.

Так, 22 апреля кафедра хирургиче-
ской стоматологии под руководством 
асс ис тен та Рач кова А лекс а н д ра 
Анатольевича провела мастер-класс 
«Принципы наложения швов в хи-
рургической стоматологии и челюст-
но-лицевой хирургии». На данном 

м е р о -
п р и -
я т и и 
студентам была представлена инфор-
мация о современных методах на-
ложения швов, а также для каждого 
участника была предложена возмож-
ность попрактиковаться. Пинцет, 
иглодержатель, шовный материал 
и фантомный материал – этот на-
бор использовал каждый участник. 
Студентами были опробованы со-
временные методы наложения швов 
на кожных покровах, различные тех-
ники удаления зуба и способы уши-
вания лунок удаленных зубов. При-

я т но е  о бще н ие , 
талантливые руки 
руководителя, но-
вая информация 
и, главное, отра-
б о т а н н ые п ра к-
тические навыки 
сдела ли встреч у 
незабываемой. Все 
участники желают 
чаще иметь воз-
м о ж н о с т ь  п р и -
с у т с т в о в а т ь  н а 
м е р о п р и я т и я х 
подобного уровня.

Екатерина  
БИРКОВСКАЯ,  

студентка стомфака

Обеспечение демографической 
б е зопас но с т и п ри р ешен и и 

актуальных вопросов хирургической 
стоматологии и челюстно-лицевой хи-
рургии». Ставшее традиционным, меро-
приятие привлекло внимание рекордное 
число участников и слушателей как из 
нашей страны, так и гостей из ближнего 
и дальнего зарубежья. В 8 секциях было 
заслушано более 70 докладов. Это стало 

возможным благодаря совместным усилиям кафедры хирургической 
стоматологии, кафедры стоматологии детского возраста и ОО «Ассоци-
ация оральных и челюстно-лицевых хирургов Республики Беларусь». 

Важной особенностью конгресса является то, что в качестве доклад-
ч и к о в 
в ы с т у -
пают как 
опытные 
и засл у-
ж е н н ы е 
д е я т е л и 
мед и ц и-
ны, так и 
с т у д е н -
ты, толь-
ко дела-
ю щ и е 
п е р в ы е 
ш а г и  в 
большую 
нау к у.  В 
этом году 

студентами было представлено 8 докладов, охватывающих актуальные 
вопросы стоматологических дисциплин.

Особый профессиональный интерес вызвала секция «Реконструк-
тивной хирургии и челюстно-лицевой травматологии». Будучи чрез-
вычайно актуальными, исследования в этой области продолжают быть 
предметом постоянных дискуссий. Один из наших почетных гостей 
– профессор Жан-Поль Миненго доложил об отдаленных результатах 
своих работ по трансплантации лица. 

Выражаем признательность коллегам, студентам, гостям и персоналу 
гостиницы «Президент-отель» за помощь в организации и создании 
уютной атмосферы конгресса. Приглашаем всех желающих на «Парин-
ских чтениях 2018»!

Александр РАЧКОВ, Екатерина БИРКОВСКАЯ 

ВАСИЛЬКОВА 
Татьяна 
Владимировна –
доцент 
кафедры 
биологической 
химии

Прекрасных цветов, 
 лучезарной улыбки –
Пусть весело, радостно 
 сердце стучит,
И каждая нотка 
 в мелодии жизни
Любовью, удачей 
 и счастьем звучит!

Канферэнцыi

Все мы – большая семья

5- 6 ма я в гостинице «Президент- 

отель» при участии EACMFS состоялся 

Национа льный конгресс с между на-

родным участием "Паринские чтения 

2016". 

Традыцыi




Газета «Веснiк БДМУ» №10(1978) 2016 г.
Выданне зарэгiстравана Мiнiстэрствам iнфармацыi Рэспублiкi 
Беларусь.  Рэгiс трацыйнае пасведчанне №24 а д 17.02.2009 г.  
Заснавальнiк: установа адукацыі «Беларускі дзяржаўны медыцынскi 
ўніверсітэт». Надрукавана ў ААТ “Чырвоная зорка” (220073, г. Мінск, 
зав. 1-ы Загарадны, 3). Ліц. № 02330/99, выд. 14.04.2014 да 30.04.2019 
Міністэрствам інфармацыі Рэспублікі Беларусь.

Галоўны рэдактар 

Лiдзiя ЖУК

Тэл. 328-58-92Матэрыялы публiкуюцца на мове арыгiналаў. 
Аб`ём  4  паласы.                     Цана свабодная.
Падпiсана ў друк   24.05.2016 г. у 10.00
Фармат А-3. Тыраж 5858 экз.  Заказ № 1144 (г.)

220116, г.Мінск, пр.Дзяржынскага, 83.
http://www.bsmu.by
Адрас для пісем: 
220006, г. Мiнск, вул. Ленiнградская, 6, п.2
E-mail: Medjournal@bsmu.by

Адрас рэдакцыi: 

Творчасць чытачоў Весткі ДАI

Не оставляйте 
детей одних

К сожалению, проблема детской шалости с огнём и гибели 

детей на пожарах, а также другие чрезвычайные ситуации с 

участием детей остаётся актуальной.

 Поэтому Министерство по чрезвычайным ситуациям прово-

дит республиканскую профилактическую акцию «Не оставляйте 

детей одних», приуроченную Международному дню защиты 

детей. В период с 11 мая по 1 июня по всей республике прово-

дятся профилактические мероприятия с родителями и детьми. 

Сотрудники МЧС посещают многодетные семьи, детские сады и 

школы, центры дополнительного образования детей и молодёжи, 

детские развлекательные центры и т.д. 

Не оставайтесь равнодушными к проблеме детской гибели. 

Приобретайте навыки правильных действий в чрезвычайных 

ситуациях и обучайте этому своих детей.

Марина ВАСИЛЕВСКАЯ,  инспектор ГПиВО Московского РОЧС МГУ МЧС

Деду-ветерану
(90-летие – последняя круглая дата его жизни). 
Вдруг – выстрел по величественной дате... 
Смеялась смерть, подставив жизни дуло. 
Звонок внезапный из военкомата; 
Болезнь порой стократ страшнее пули. 
У памяти ведь нет границ. И даты 
Как часовые времени стоят, 
Где день за год проходит у солдата, 
У ветерана – год за пять. 
На фотографии судьбы живые нити 
Даруют в скорби светлые мгновенья – 
Вы в сердце память сохраните – 
Страшнее пули есть еще забвенье! 

По дороге в деревню
Я горожанка... 
 Может, ненормальность,  
Что год от года раннею весной  
Другою представляется реальность,  
И ночью грядки снятся мне порой...  
Вот снова клумба, что раскинулась у дома – 
Цветы так ждёт, как мама ждёт детей...  
Красивой быть всегда!  
 Сие знакомо, 
И хочется цвести душе моей.  
И вот в деревню вновь автобус мчится,  
Копая грядки, с ветром песнь споём;  
И думаю, что ночью мне приснится  
Синица, что летит за журавлём. 

Светлана ЧАРНАЯ

Специальность врача 
относится к разряду пу-
бличных профессий, кото-
рые прежде всего связаны 
с авторитетом среди на-
селения, их профессиональ-
ная успешность опреде-
ляется привлекательным 
имиджем.

Всем нам хорошо известно, 
что значит для врача его 

внешний вид. Во-первых, это 
атрибут профессии. Все мы, 
глядя на врача, хотим видеть 
спокойного и уверенного в себе 
и своих силах специалиста, 
способного оказать нам квали-
фицированную врачебную по-
мощь. Во-вторых, это и имидж 
лечебного заведения. Кроме 
этого врач является лицом ме-
дицины в целом.

С давних времен профес-
сия врача ассоциировалась 
с белым халатом. А откуда 
взялся этот неотъ-
емлемый атрибу т 
медицинского дела, 
и кто первым стал 
его носить? При-
м е ч а т е л ь н о ,  ч т о 
п ри в с е м р а зно - 
о б р а з и и  в е р с и й 
происхождения бе-
лого медицинского 
халата, исследователи до  сих 
пор не  могут прийти к  согла-
сию — кто же все-таки первым 
надел этот предмет одежды, 
ставший символом медици-
ны. До  второй половине XIX 
века хирурги не использовали 
халатов вообще. Вместо этого 
надевался фарту к и  иногда 
нарукавники, да  и  то  только 
хирургами во  время прове-
дения серьезных операций. 
Масок и  ша почек не  было. 
Более того — врачи не носили 
никакой спецодежды, в  отли-
чие от сестер милосердия, для 
которых униформа существо-
вала с давних пор.

Традиционный наряд се-
стры милосердия монастыр-
ских больниц был таким: тем-
ное длинное платье с  белым 
передником и  белый платок-
косынка. В середине XIX века 
в  одежде сестер преобладал 
черный цвет, а платки уступи-
ли место чепчикам. На рубеже 
столетия сестры Красного Кре-
ста носили платья с  белыми 
манжетами или нарукавника-
ми и белые шапочки.

Только в 1860-х годах англий-
ский врач-гигиенист Джозеф Ли-
стер развивает целую здоровую 
теорию антисептики, и с этого, 
в общем-то, и начинается исто-
рия медицинских халатов. По-
степенно появляются халаты, 
правда еще не  всегда белые, 
и маски.

Пе рвы м и в  по с т оя н н у ю 
практику белые халаты вве-
ли, вероятно, немцы в  пери-

од франко-прусской войны 
1870  года. К  началу  XX века 
применение белого ха лата , 
шапочки и  маски при хирур-
гических процед у ра х было 
делом уже довольно распро-
страненным. Но  только по-
сле убийственной мировой 
эпидемии испанки в 1918 году, 
унесшей жизни десятков мил-
лионов человек, ношение хала-
та и  шапочки стало явлением 
повсеместным среди не только 
хирургов, но и врачей других 
специальностей.

В Рос с и ю х а лат п ри шел 
в  XVIII  веке, превратившись 
сначала в  домашнюю, а  затем 
и  в  рабочую одежду. И  толь-
ко на  рубеже  XIX–XX  веков 
он  ста л медицинск им. Су-
ществует несколько версий, 
когда и где впервые халат был 
применен русскими врачами: 

во  врем я Севастопольской 
обороны в  Крымскую войну, 
во  врем я Р усско-т у рецкой 
кампании 1877–1878 годов, од-
нако более вероятным выгля-
дит первопреемство халата 
докторами госпиталя им. Бур-
денко в  Санкт-Петербурге  — 
в 1880-х годах. 

В настоящее время суще-
ствуе т большой выбор фа-
сонов и цвета медицинских 
халатов, однако абсолютное 
большинство пациентов пред-
почитают именно белый цвет 
халата. 

Мы, студентки 3-го курса, 
решили выяснить как представ-
ляют себе пациенты идеальный 
образ врача. Специально для 
этой цели было проведено анке-
тирование жителей Беларуси в 
различных возрастных группах 
и категориях. В первую очередь 
нас интересовало мнение сту-
дентов, школьников, ну и, ко-
нечно же, взрослого населения 
нашей страны. Так как молодые 
медики все больше стремятся 
подчеркнуть свою индивиду-
альность, используя яркие и 
броские элементы в своем гар-
деробе, такие как татуировки, 
стразы, массивные аксессуары, 
нас интересовало, как наши 
респонденты относятся именно 
к таким вещам. Как и предпола-
галось, студенты медуниверси-
тета оказались «за» многочис-
ленные элементы в их образе, 
подчеркивающие их индиви-
дуальность. Сюда относятся и 

яркий 
маникюр, массивная бижуте-
рия, различные яркие прически 
и, конечно же, татуировки. 
Жители нашей страны при-
мерно также представляют 
себе идеальный образ для вра-
ча-женщины, за исключением 

массивных и ярких 
украшений на шее. 
В образе идеаль-
ного врача-м у ж-
чины студенты до-
пускают наличие 
цепочек, браслетов 
и бороды. Приме-
чательно, что мне-
ние взрослого на-

селения Беларуси совпадает 
с мнением студентов БГМУ 
относительно имиджа врача-
мужчины. Гораздо более кате-
горичны в этом вопросе ока-
зались школьники, у которых 
сформировался классический 
образ идеального врача. По 
их мнению, в образе врача-
женщины непременно должны 
отсутствовать такие вещи, как 
распущенные волосы, украше-
ния, маникюр и джинсы. Что 
касается врача-мужчины, то 
он не должен носить джинсы, 
иметь татуировки, бороду и 
длинные волосы.

В нашей повседневной жизни 
уже давно не редкость увидеть 
человека со стразами, фиксами, 
пирсингами и татуировками 
на различных участках тела. 
Однако следует ли врачам ис-
пользовать такие элементы в 
своем образе? Оказалось, врач 
с татуировками на открытых 
частях тела и с пирсингом на 
лице не вызовет доверие у боль-
шинства респондентов, при этом 
почти половина анкетируемых 
допускает наличие татуировок 
на закрытых частях тела. 

Подводя итоги, стоит вспом-
нить пословицу: «Встречают по 
одежке, а провожают по уму» и 
убедиться в важности внешнего 
вида врача на его рабочем месте. 
Кроме этого, молодым специали-
стам необходимо вырабатывать 
свой собственный вкус и стиль, 
находясь при этом в гармонии 
с собой и окружающим миром.

Илона ЗАДОРА, Анастасия СОВЕЦКАЯ

Помним! Чтим! Гордимся!
Необычный подарок в самый канун 

празднования Великой Победы преподнесли отряды ЮИД ГУО «СШ № 215 г. 
Минска» и ГУО «Гимназия № 10 г. Минска» для ветеранов Великой Отече-
ственной войны, находившихся в это время на лечении в УЗ «9-я городская 
клиническая больница».

 Более 10 ветеранам в разных отделениях приходится поправлять свое здо-
ровье в солнечные дни Великой Победы в стенах клиники. Их всех навестили 
ЮИДовцы Московского района столицы. Тесно сотрудничая с республиканским 
общественным объединением «Белорусского Общества Красного Креста», ребята 
проявили инициативу посетить ветеранов ВОВ, тех, кто не смог самостоятельно 
приехать на праздничное чествование у обелиска Победы, тех, кого с каждым 
годом становится все меньше, тех, кого ценить с каждым днем нужно все 
больше… Ребята, представители Госавтоинспекции и «Красного Креста», при-
готовили подарки, памятные открытки и небольшие сюрпризы для ветеранов.

Необычные гости в ГКБ искренне и от 
всей души поздравляли доживших до глу-
бокой старости людей, тех, чья молодость 
была перечеркнута страшной войной. 
Дарили им цветы, сердечно благодарили 
за Победу, за мир, за жизнь, просили по-
делиться воспоминаниями. Всем желали 
здоровья, благополучия, побольше ра-
достных и счастливых дней... И дарили 
музыкальный подарок… песню «Идет 
солдат по городу» в исполнении Милены 
Швайковской и, конечно, «Катюшу», ко-
торую невероятно душевно затягивала 
Яна Беззубина. Уже на первых аккордах у 
ветеранов наворачивались слезы, а в гла-
зах была неведомая нам грусть и глубокая 
печаль тех времен…  

Прошло более 70 лет, но, наверное, 
каждый из нас понимает важность 
и значение той Победы, которую так 
сложно забыть – и тем, кто прошел ее с 
самого начала, а также тем, кто только 
начитает знакомиться с историй II-й 

мировой войны по книгам.  Воспитывать заботу о ве-
теранах, о пожилых людях, заботу о младших, заботу друг о друге и в сложные 
времена, и наши дни – задача непростая. Важно поддерживать непрерывную 
память, связывающую поколения ушедших и ныне живущих людей, чтобы 
подчеркнуть роль Великой Победы в становлении и развитии нашей страны.

Позаботьтесь о безопасности
За 4 месяца текущего года на территории столицы число ДТП с участи-

ем детей в возрасте до 16 лет уменьшилось на 28,6% и составило 10 ДТП,  в  
сравнении с 2015 годом, в котором их было 14.

 Количество раненых несовершеннолетних при этом также уменьшилось 
на 28,6% (14 – 2015), погибших детей нет, и в прошлом году их также не было. 6 
из пострадавших при ДТП детей – пешеходы, 3 – пассажира, 1 – велосипедист. 
Однако ежегодный анализ обстановки в сфере дорожного движения свидетель-
ствует о том, что с наступлением теплого периода года, особенно с наступлением 
летних каникул, проблема детского дорожно-транспортного травматизма 
резко обостряется. Так, несколько недель назад в Московском районе Минска 
пострадала 12-летняя девочка, которая пересекала проезжую часть на красный 
сигнал светофора на роликовых коньках! Ребенок получил перелом ноги, много-
численные ушибы и ссадины…

В связи этим, в целях предупреждения ДТП с участием детей, Госавтоин-
спекция уже сейчас призывает родителей к постоянному напоминанию ПДД и 
воспитанию у детей стереотипа безопасного поведения на улицах и дорогах, а 
также усиленному контролю за своими детьми! 

Для предупреждения дорожных трагедий ГАИ проводится огромная про-
филактическая работа. Однако ничто не заменит роль и пример родителей. 
Напомните детям о том, что игры вблизи проезжей части чреваты тяжелыми 
последствиями, равно как и переход улицы в неустановленном месте и на 
красный, запрещающий, сигнал светофора, напомните, что места для катания 
на велосипедах, роликах и скейтбодах – это места вдали от проезжей части. Не 
забывайте о правилах перевозки детей в личном – в детских удерживающих 
устройствах, и общественном транспорте – приучайте детей крепко держаться 
за руку родителя и за поручни в транспортных средствах. 

Всем водителям ГАИ настоятельно рекомендует во дворах, близи детских 
учреждений, при проезде пешеходных переходов и в сельской местности пере-
двигаться предельно внимательно и на сниженной скорости.

Бдительность убережет от беды и от… штрафа!
Превышение скорости движения на дорогах на сегодняшний день все еще 

остается одной из основных причин дорожно-транспортных происшествий. 
В связи с этим с целью неукоснительного соблюдения установленных ско-

ростных ограничений в аварийно-опасных местах и местах концентрации ДТП 
Госавтоинспекция информирует о расположении мобильных датчиков автома-
тической фиксации нарушений скоростного режима движения на территории 
Минска. Усиленный контроль мобильными датчиками будет осуществляться 
в течение всего мая текущего года ежедневно с  7.00 часов утра до 20.00. В этом 
месяце скорость будет контролироваться во второй половине проспекта Неза-
висимости, а именно на пересечении пр-та Независимости и ул. Рогачевской, 
а также в районе дома № 156 по проспекту, ограничение скорости движения 
составит не более 80 км/ч в обоих направлениях.  Предварительно измерение 
скорости на первом участке (пр-т Независимости – Рогачевская) запланировано 
в нечетные дни, а на втором (пр-т Независимости, 156) – четные дни мая.

ГАИ напоминает, что за превышение скорости по приборам автоматической 
фиксации от 10 до 20 км/ч штраф составит 0.5 б.в., за превышение от 20 до 30 
км/ч – 2 б.в., от 30 до 40 – 4 б.в., свыше 40 км/ч – 6 б.в.

Уважаемые водители! Будьте внимательны! Соблюдайте установленные 
скоростные ограничения не только в черте населенных пунктов, а также на 
скоростных магистралях! Это поможет вам уберечь свою жизнь и здоровье, 
и жизнь и здоровье других участников дорожного движения!

Автор подборки Любовь ТРЕПАШКО,  
ст. инспектор по АиП ОГАИ Московского РУВД г. Минска 

Надзвычайныя сiтуацыi

Дзень за днём

По одежке 
встречают…


